教育実践の土台を養う読書を

岡 篤 (兵庫)

教育書だけが読書ではない、それどころか

な気がしていました。 頃は小説を読んでいるとさぼっているよう 以前にも書いたことがありますが、若い

ました。 を隣接諸科学を読むべきだと思い込んでいた隣接諸科学を読むべきだと思い込んでいるの次は、心理学や言語学、経済学といっるが実践の本が一番で、次が教育理論、

学校にいくのが楽しく仕方ありません。

「明日は、あの指導をしてみよう」

いていました。 思い込んでいたので、自分がそう考えていることも意識していません。ただ、小説いることも意識していません。ただ、小説のことも意識していません。ただ、小説ので、自分がそう考えて

けていました。した。多少の罪悪感を感じながらも読み続ただ、それでも小説を読むことも好きで

を読み続けていることがありました。私の込みの反動でしょうか、一時期、小説だけ、読書は~でなければならないという思い

から次へと浮かんできます。そんなときは、から次へと浮かんできました。
取り組んでいることは順調に進んでいく。
そして何よりも、創造的なアイディアが次
そして何よりも、創造的なアイディアが次
として何よりも、創造的なアイディアが次

いうことが起きるのでしょう。
実践書を読んでいないのにどうしてそうと考えているのですから、当然でしょう。

- ・偶然そういうことが重なった。
- ・それまでに読んだ実践書が生きている。

えでは、次のようなことです。といったことも考えられます。ただ私の考

- とても創造的な状態である。・小説に没頭し、楽しめるような心身は、
- 力や想像力が刺激される。・小説を読むことで、脳が活性化し、細

そう考えようになりました。いるのではないか。今は、読書については、ろ見えない部分を豊かにし、活性化させてつまり、教育実践の土台、一見したとこ

「土台」の部分について書いていきます。に多いのですが、今回はそれに触れずに、持っている本の数は、教育実践が圧倒的

やっぱり小説が好き

めます。
はじめに、で散々ふれたので小説から始

作家の本を買う習性があります。単純におもしろいと思ったら、続けてその現存の作家の小説をかなり読んできました。

体で、書くことができるとは!
本で、書くことができるとは!
かよく使われます。東野圭吾はよく、あれだけかよく使われます。東野圭吾はよく、あれだけがよく使われます。東野圭吾はよく、あれだけがよく使われます。 東野圭吾はよく、あれだけがよく使われますが、一種独特の世界に引がと思っています。 あんなに違う分野で文がよりに対しています。 東野圭吾はよく、あれだけがよりという言葉がよりできるとは!

歴史小説の世界

取ることが一番多くなっています。今現在の読書でいうと、歴史小説を手に

売れるということです。
の文庫本からに変えた作家です。それだけいな流れは、単行本が出て、売れたら文庫的な流れは、単行本が出て、売れたら文庫にハイペースの作家です。これまでの一般にのイペースの作家です。

けあって、はまります。をどこかで書かれていました。そういうだを第一に考えている」といったようなこと識せず、ただ読者が楽しんでもらえること識しが、

ただ、シリーズ物が十本以上あり、少し

「ここにはまるとぬけられないぞ」という 「ここにはまるとぬけられないぞ」という 危険察知能力(?)が働きました。そこで、 色々読んでみたくなっている欲望をおさえとりあえず、「居眠り磐音江戸双紙」だけにと いっました。 それでも全五十一巻です。 きは感慨と共に、安堵感もありました。 それもつかの間、主人公磐音の息子の空をれもつかの間、主人公磐音の息子の空を されもつかの間、主人公磐音の息子の空を されるでみるとどれも面白い物ばかりです。

采配としか思えません。

林郎。この二人が同じ時期に生を受け、あ太郎。この二人が同じ時期に生を受け、あ歴史小説といえば、司馬遼太郎と池波正なんということをするのだ!

也のシリーズがまた始まってしまいました。

けで気分が高揚してきます。 け人・藤枝梅安…。こう書き並べているだ 播磨灘物語、剣客商売、鬼平犯科帳、仕掛 番馬が行く、真田太平記、菜の花の沖、

ます。(岡田准一主演の映画はこの小説が原五回目ですが、読む度に面白くなっていきは、司馬遼太郎の「関ヶ原 下巻」です。いうとしたら、今、私の鞄に入っているの語り出せば切りがありません。一つだけ

作ですが、ノーコメント)

おすすめは「村上海賊の娘」

歴史小説の中から一つお勧めをするとしたら、「村上海賊の娘」(和田竜 新潮社)です。主人公、景(きょう)の奔放な魅力、です。主人公、景(きょう)の奔放な魅力、です。主人公、景(きょう)の奔放な魅力、です。主人公、景(きょう)の奔放な魅力、です。主人公、景(きょう)の奔放な魅力、です。主人公、景(きょう)の奔放な魅力、です。主人公、景(きょう)の奔放な魅力、です。主人公、引きいかは、山本周五郎の本で知っていましたが、和田氏が取り上げるとこんなおもしたが、和田氏が取り上げるとこんなおもしたが、和田氏が取り上げるとこんなおもしたが、和田氏が取り上げるとこんなおもしたが、和田氏が取り上げるとこんなおもしたが、和田氏が取り上げるとこんなおもしたが、和田氏が取り上げるとこんなおもしたが、和田氏が取り上げるとこんなおもいません。

戸内海賊の末裔だそうです。そういえば…。ちなみに事務局の岸本ひとみさんは、瀬

ごめんなさい

中公新書、をどうぞ、現在の読書時間の半分は、俳句と暮らす」現在の読書時間の半分は、俳句関係です。現在の読書時間の半分は、俳句関係です。